

Déclaration de politique

Qualité - Santé et Sécurité - Environnement 2022

Atmo BFC, acteur de la santé environnementale en Bourgogne-Franche-Comté, a en charge la connaissance de l'environnement atmosphérique. A ce titre, en adéquation avec le champs d'application défini dans les statuts, elle assure notamment la surveillance, l'évaluation, le conseil, l'accompagnement sur les champs de l'air ambiant, de l'air intérieur, des gaz à effet de serre, mais également sur ceux de l'énergie et de la mobilité. Ces expertises se pratiqueront dans le respect des attentes formulées au travers des différentes conventions d'objectifs territoriales, partenariats, engagés avec nos membres, et dans le respect de l'arrêté d'obligations.

Dans un système de management dynamique articulé autour de la QSSE et de la vision d'entreprise, répondant aux attentes et à la satisfaction des parties prenantes et intéressées, cette connaissance et son organisation se feront dans le respect de l'ensemble des exigences qui nous sont applicables – légales, réglementaires, normatives QSSE, nationales, et internes. Une veille toute particulière sera faite pour que l'ensemble du personnel se familiarise et applique la documentation QSSE. Atmo BFC s'engage également à améliorer en continue son système de management ainsi qu'à éliminer et réduire les risques pour la SST.

Les principaux enjeux identifiés de l'association pour cette année se décline de la manière suivante : la pérennité de la structure et pour cela une vision d'entreprise co-construite avec les membres et l'ensemble des salariés, la qualité de nos productions, la qualité de vie au travail, le maintien de notre notoriété, la réussite de notre animation de l'ensemble des territoires de Bourgogne-Franche-Comté, mais également devenir acteur du changement et non plus « simple pousseur d'information ».

Ces engagements se traduiront en partie avec les objectifs spécifiquement identifiés :

- La poursuite du déploiement des préconisations du GT Prospective & Modèle économique
- La déclinaison de la nouvelle stratégie de communication en actions opérationnelles innovantes
- Une participation active dans la création d'un réseau Santé-Environnement (SE) sur le radon et la qualité de l'air intérieur,
- La mise en place et l'exploitation des observatoires régionaux pour la surveillance de polluants émergeants,
- La mise en place, dans l'opérationnel et dans son organisation, un dispositif d'Intervention Rapide en Situation Accidentelle régional,
- La finalisation de l'optimisation du dispositif fixe en lien avec un travail sur la réfection des stations, tout en assurant la maîtrise des risques en matière de SST au niveau de ces sites,
- Le développement de la mesure des particules très fines au regard des enjeux et réglementations futurs,
- Par le projet et le partenariat, promouvoir un urbanisme opérationnel favorable à la santé,
- Par le projet et le partenariat, promouvoir notre expertise auprès des territoires partenaires sur la prospective territorialisée (avec les outils d'OPTEER), sur la mobilité avec l'outil OPSAM,
- Renforcer les actions de sensibilisation auprès du « monde de la santé »,
- Favoriser l'innovation et le portage de de projets, en vue d'accroitre notamment également notre visibilité à l'échelle régionale, nationale et européenne,

Afin de répondre aux attentes règlementaires, légales, ou encore citoyennes, déclinées en terme de surveillance, diagnostic, prévision, orientation, prospective ou encore prévention et atteindre ses objectifs, qualité, santé et sécurité, environnement, Atmo Bourgogne-Franche-Comté s'engage à mettre en œuvre, dans l'indépendance et la transparence, les moyens nécessaires, matériels et humains. Une

attention particulière est portée sur l'impartialité, le maintien de compétence du personnel, tout comme sa consultation et participation.

Fait à Besançon, le 9 décembre 2021

Catherine HERVIEU Présidente Francis SCHWEITZER
Directeur

